
COMPTE RENDU CHSCT 
DU 4 MARS 2021

Après lectures des déclarations liminaires (consultable en ligne :http://www.dgfip.cgt.fr/47/spip.php?
article509 ) , il est demandé la possibilité d’effectuer des réunions en visio conférence au lieu d’audio
conférence. La Directrice explique avoir reçu très récemment le logiciel et étudie la question.

POINT 1 – Approbation PV CHSCT du 24 06 20     , 8 09 20 et 2 12 20  

Pas de documents fournis donc ENCORE pas de vote 

POINT 2 – Note d’orientations 2021

Monsieur  RENDA,  Inspecteur  Santé  Sécurité  au  Travail  (ISST),  présente  la  note  d’orientations
ministérielles santé, sécurité et conditions de travail.
Le Secrétariat  Général met l’accent sur les mesures de prévention accentuées par la crise sanitaire :
recours au télétravail, aménagement des espaces de travail, fourniture de masques et gel…
L’écoute des agents et le dialogue social demeure primordial. Les acteurs de prévention veillent sur le
suivi des consignes sanitaires.
Une convention a été signée avec l’ANACT (Agence nationale pour l’amélioration des conditions de
travail) afin de mettre en place des expérimentations pour les 3 ans à venir.  Une analyse des outils
existants sera menée et la formation à la prévention des risques professionnels accentuée.
Pour les représentants du personnel, celle ci est prévue en 2021.
Le Docteur Sargousse pense que les conditions de travail à domicile sont à prendre en compte mais la
Directrice juge le télétravail encore provisoire. La fourniture des matériels adaptés aux agents RQTH
( par ex) est à prendre en compte. Elle doit correspondre à une clé de répartition du budget et le Docteur
Sargousse en demande l’augmentation.

POINT 3 – Registre Santé Sécurité au travail

Depuis 10 ans, le numéro de téléphone du service RAR du SIP d’Agen est présent sur Internet sur le site
des Pages Jaunes. Les démarches sont en cours afin de remédier à ce problème.

POINT 4 – Bilan Budget 2020 – Formations 2021

Les membres du CHS demandent ENCORE UNE FOIS la fourniture des documents en couleur car ils
n’ont pas d’imprimante adaptée pour les étudier.De plus, le tableau concernant les formations prévues
pour 2021, avec les agents ayant répondu, était peu lisible. Le calendrier sera finalisé avant fin Juin
2021. Il  est  à noter qu’aucun agent  ne s ‘est  inscrit  sur la  formation « gestion des violences et  des
situations  agressives »,  les  mises  en  situation  peuvent  s’avérer  difficiles  à  gérer,  notamment  en  ce
moment.
Si des actions ne peuvent se dérouler, le budget aura une ligne de réserve. Le budget 2021 sera finalisé
au prochain CHS CT.
Les représentants de la CGT notent une incompréhension au sujet de valises à roulettes. Le Docteur
Sargousse admet que cette commande ne provenait  pas en fait  d’une prescription médicale (comme
affirmé lors d’un précédent CHS) mais constituait une prévention des Troubles Musculo Squelettiques
(TMS). Les explications du secrétaire animateur et de la direction n’ont pas convaincu les membres de la
CGT : les moyens mis à la disposition des agents sont bien en adéquation et  la direction doit  s’en
assurer…
Nous avons donc demandé la possibilité de donner un avis motivé au sujet de ce budget 2020. Après une
suspension de séance, Solidaires émet un avis favorable mais la CGT s’abstient et envoie sa motivation
par courrier (ci-joint).



Au sujet du Service de Gestion Comptable d’Agen (SGC), les membres de la CGT font remarquer que
les nouveaux agents arrivés n’ont pas encore été informés des consignes sur les risques incendie. Cela va
être demandé au chef de service.

POINT 5 – Suivis     : aménagements de poste, accidents de service, fiches de signalement  

Les aménagements  de poste  ont  bien  été  effectués  en 2020 dans  la  grande majorité.  Il  demeure le
renouvellement de prothèses auditives,  la pose d’un bras double écran ainsi  que la commande d’un
fauteuil ergonomique.
Une lampe à leds fournie au SDIF n’est  pas adaptée au bureau (trop épais) d’un agent et  doit  être
changée.
Les accidents de service de fin 2019 et de 2020 sont présentés par le Docteur Sargousse et la direction
n’y a pas donné de suites.
Deux signalements d’incivilité à déplorer seulement en 2020 mais déjà deux signalements constatés
depuis le début 2021.

POINT 6 – Tableau de suivi des travaux du CHS CT 47

Une poignée va être installée sur la porte coupe feu à la cellule informatique de la direction. Le devis est
de 210 euros.
Concernant l’ambiance thermique de la Trésorerie municipale de Marmande, un audit a été demandé à
une société.

POINT 7 – Point d’actualité sur le chantier de rénovation de la Cité Administrative d’Agen

Madame Perinetti présente un point d’étape en attendant les prochaines réunions avec la Préfecture.
Les membres du CHS CT s’inquiètent des futures nuisances sonores que les agent du Bâtiment B vont
subir pendant les travaux. La réflexion n’est pas terminée non plus au sujet du fléchage des travaux ainsi
que de la place qui sera prise par les véhicules sur le parking de la Cité.
Les membres de la CGT font remarquer que seulement 2 locaux  seraient disponibles au bâtiment I
pendant les travaux du Bâtiment D, alors qu’il existe 3 syndicats. Une solution sera trouvée afin de loger
tout le monde assure madame Perinetti.
Monsieur Renda met en avant son expérience et propose d’intervenir au prochain Comité de Pilotage. 
Pour lui,  une porte de sortie,  située au niveau des locaux de l’Action Sociale, pose un problème de
dégagement et de sécurité. Il rappelle, à nouveau, que certains bureaux semblent étriqués (44 m² pour 6
personnes par ex).
Madame Perinetti va transmettre la demande de Monsieur Renda.
Les membres du CHS CT demandent une précision quant au nombre de places de parking réservées aux
agents handicapés. Réponse à venir...

POINT 8 – Point d’actualité sur la crise sanitaire – Questions diverses

Aucun cas COVID-19 n’a été constaté à la DDFIP 47 souligne le docteur Sargousse.
Les consignes sanitaires recommandent un isolement de 10 jours pour les cas contact mais la DGFIP
reste sur 7 jours.
Mesdames Saly et Romagnoli, de la direction,  sont chargées de veiller au respect des consignes des
espaces de restauration (demandées par le bureau RH2C à Bercy)  et se sont déjà déplacé sur les sites
d’Agen, Villeneuve, Fumel et Monflanquin.
A la  demande  des  membres  de  la  CGT,  la  direction  répond  que  le  protocole  du  code  du  Travail,
autorisant de manger sur son lieu de travail, n’est pas encore décliné à la DGFIP. Donc théoriquement
les agents n’ont toujours pas le droit…

Les  fonds  de  solidarité  sont  gérés  par  les  SIE  aidés  par  le  PCE ainsi  qu’une  équipe  dédiée  de  la
direction. La directrice nous apprend le renfort d’un vacataire ... mais un agent du PCE va bientôt être en
congé maternité…



Les  agents  en  télétravail  sont  autour  de  30 %  dans  le  département,  dans  le  premier  quart  des
départements en France. La directrice a relayé les consignes du Directeur Général aux chefs de service.

Questions diverses

– Les membres de la CGT interrogent la direction au sujet de la prime de restructuration, non
versée  à  ce  jour.  Monsieur  Couchaux  répond  que  ce  n’est  pas  automatique  au  vu  de  la
particularité de chaque agent. Celui ci  doit en faire la demande avec les justificatifs nécessaires.
Dans le 47, la direction a décidé de commencer à verser la prime.
En Nouvelle Aquitaine, beaucoup de départements attendent d’être sûrs que l’agent reste sur son 
poste  avant de payer la prime. A défaut de rester, l’agent doit en reverser une partie.

– Concernant  la  prime  d’accueil  exceptionnelle  de  2020 et  une  note  du  bureau  RH1A de
décembre 2020, Monsieur Couchaux nous informe que Madame Broquère va suivre le dossier…

– Le Document Unique d’Evaluation des Risques Professionnels  (DUERP) : la consultation des
agents a  eu lieu et  le  bilan doit  être finalisé par  un groupe de travail  en Mars – Avril  pour
présentation au prochain CHS CT.

– Les représentants de la CGT demandent l’inventaire du matériel en stock à la direction :
des bras double écran : 58 mais un seul agent prévu pour les installer
des fauteuils : 11 fauteuils normaux et 5 ergonomiques pour le dos
Une lampe à leds, des porte documents, plusieurs souris ergonomiques.

– Pas de nouvelles pour le moment du SIP départemental (Visio conférence le 11 mars) ni  du
Service de Gestion Comptable (SGC) de Villeneuve sur Lot.

–  La  CGT signale  des  erreurs dans  les  virements  effectués  au SGC d’Agen provenant  des
mutuelles et des caisses de retraite. En effet, ces virements qui concernent les EHPADS gérés
auparavant  à  Aiguillon et  Nérac jusqu’au 31 Décembre 2020,  devraient  arriver   à  la  Paierie
Départementale, ce qui n'est pas le cas …

Prochain CHS CT le 27 Mai 2021.
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